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105學年第 1學期師生座談會「學務長與學生座談」會議紀錄 

◎ 時間：105年10月17日(一)上午11：20至12：30 

◎ 地點：光復校區國際會議廳第二演講室 

◎ 主席：董學務長 旭英                        紀錄：林朝良 

◎ 出席人員：如簽到簿 

壹、 主席致詞： 

一、介紹與會主管：(略)。 

二、首先跟各位同學及同仁抱歉，今天因為頂大評鑑行程導致個人到場的時間有所延

誤，感謝行政單位同仁與各位同學參加本次會議，為使同學擁有更多提問時間，

我們繼續同學提問的程序。 

貳、上次(105.5.23)座談會提問及最新執行情形：(如會議資料略) 

參、本次會議提問及解答：(如會議資料略) 

肆、 自由提問： 

◆光電系徐同學： 

1.偷竊事件頻傳，全面加裝監視器是否已是必要之事態?經費方面是否可以藉由二種方

式解決，藉由完整計畫向未來住宿生均分加裝監視器之費用，亦或是學校方面編列

預算協助監視器全面加裝之建置? 

2.未來可否開放更多自修空間供學生自習之用?學校自習教室之資源可否整合，變而開

放全體成功大學學生使用? 

※住服組： 

光一舍擬於十月份召開舍務會議時討論，近期也會請廠商做監視器的評估，包含監

視器架設的位置、數量、所需經費以及住宿費調漲之金額。若光一舍現有居民的半數

投票通過，住服組就會提到相關會議討論， 並著手進行安裝的行政程序。 

※總務處資產管理組： 

目前除住宿生於各宿舍之自習空間外，勝一敬一舍地下室開放提供有全校學生使用

之自習空間，另外敬三舍一樓空間現正裝修工程進行中，完工後將可提供更多更優

質之自習空間選擇。 

 

◆政治系陳同學： 

我想針對跨國雙向研修獎助學金的規定做一些陳情： 

針對第五之四點：「請繳交兩年內之英語檢定證明。除申請前點第三、四款，且研修

期間為一個月以內者， 得繳交兩年內之英語檢定證明(全民英檢、多益、托福、雅思)

外，其餘限托福 TOEFL iBT 79 分以上，或雅思(IELTS) 6.0 以上。其他英語測試成

績，不予採認。」這部分，我認為涵蓋範圍太少，因我參閱其他諸如台大、政大、清

大等簡章，都寬容表示只要獲得交換申請獲當地姊妹校同意（不含大陸及港、澳），

即可申請學海飛颺獎學金，其中尤以政大對各類語言檢定的標準最明確也接納甚廣，

相較於自己所處的成大，真的格外羨慕。當初詢問辦事人員是否可以以日檢 2級(已
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達申請交換標準)申請獎學金，第一次被拒絕、詢問第二次才獲得電話承諾說可以申

請(老實說還是很不心安)，然而近日查看卻未見在簡章中做修改，寄信也未獲回音，

實在有些失望。我認為這樣的法規會讓其他有意願申請獎學金的人喪失機會，希望可

以早日修改。接納以其他語言申請交換之學生，因為獎學金對於想出國學習的學生(尤

其家境中下)來說，真的非常非常重要，希望校方可以更加重視、更加寬容。 

※國際事務處： 

關於「跨國雙向研修獎助學金補助辦法」中，英語檢定證明採認的部份，由於大部份

的國外交換校在對於英語門檻的認定上，皆以托福及雅思的分數為主，故目前補助辦

法中，語言檢定部份即採認此兩種英檢成績；而對於未來是否逐一開放其他語言檢定

或申請方式之採認，本處也將參酌同學的建議並於相關會議中進行討論。 

 

◆外文系陳同學（成大零貳社）： 

1. 依據勞動基準法第 36條：勞工每七日中至少應有一日之休息，作為例假。同法第

37條：紀念日、勞動節日及其他由中央主管機關規定應放假之日均應休假。同法第

39條：顧主經徵得勞工同意於休假日工作者，工資應加倍發給。 

2. 本社從清潔工打卡紀錄發現，和春環保有限公司聘僱之員工完全沒有的休一之法定

勞動權益保障，本年度八月份更有連續出勤 31天之離譜情形，嚴重違反勞動基準法

第 36條之規定。 

3. 再者，本社於 10月 10日國定假日實際勘查拍照，並比對清潔工打卡記錄發現，和

春環保有限公司及東方正揚有限公司皆未給予員工勞基法 37條規定之法定休假。另

經本社查訪得知，和春與東方正揚公司於國定假日皆未給付員工勞基法 39條規定之

加倍工資。 

4. 除上述所載，本社查訪發現，本校清潔工另有無法定特休（違反勞基法第 38條）、

請病假遭苛扣全日薪資（違反勞工請假規則第 4條）等情形，顯見本校清潔工之勞

動權益未受保障，成功大學過去亦未落實勞務採購契約中有關勞工權益保障之相關

規範。 

成大身為國立頂尖大學，決不應容忍校園發生如此違法、違反人權、壓榨勞工之情

事，而應立即要求廠商改善進度，並由此小組於未來每學期定期開會監督廠商是否

依法保障勞工權益。 

※承辦單位： 

因相關權責單位本日參加頂大評鑑議程，故未出席，承辦單位於會後即會辦相關權

責單位予以答覆，感謝同學的提問。 

 

◆中文系陳同學： 

  園藝社於今年暑假應課指組要求，從學生活動中心之一活搬到二活芸青軒，其中園

藝社因有植物栽值故無法自行搬遷，以致產生兩大問題： 

1.場地不適：二活放置植栽之位置不當，肇生植栽易被破壞的問題。 

2.園藝社之搬遷是應課指組要求，然社團是依規定申請成立的，而搬遷過程中所產生

的費用對社團來說是一筆很大的數字（約 8000元），課指組僅提供 3000元之補助，

餘額需由園藝社自行補足，5000元對園藝社來說是很大的一個負擔，幾乎是社團所
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有的社產了，以致園藝社目前經營產生了困難，能否請課指組再行了解狀況，給予

適當之協助，謝謝。 

※承辦單位： 

因相關權責單位本日參加頂大評鑑議程，故未出席，承辦單位於會後即會辦相關權

責單位予以答覆，感謝同學的提問。 

 

◆法律系王同學： 

1. 我想提的是有關於宿舍進出的建議，因為設置監視器會有個人隱私的問題，那設置

嗶卡是否會比較好，進大門需要感應，進電梯再多一道程序也需要感應以減少偷竊

的誘因。 

2. 停車證申請的問題，申請停車證需在教官室申請，然後再到雲平大樓繳費，然後再

回到教官室列印車證，這樣造成很多不必要的麻煩，所以我要建議的是能否在教官

室外面設置一個收費平台（繳費機），減少辦車證時的不便。 

3. 一活在颱風來或下大雨時常常漏水，是否有相關單位協助處理或改善。 

國際交換生來成大是沒有學生證的，所以這些同學必需隨身攜帶很多的卡，無法一

卡申通一卡多用，能否請註冊組針對交換生同學的學生證做一個統一的整合，減少

不必要的麻煩。 

※住服組： 

學生宿舍因設計問題只有少數建築物有大廳的設計，因此對電梯進行門禁管制，外

人還是可以利用室內的樓梯進入到各個樓層，因此本組並未全面增設，只針對敬一

舍敬三舍之類有大廳的建築物進行電梯管制。 

※軍訓室、出納組： 

近日出納組將與軍訓室、計網中心開會討論停車證繳費流程及方式。繳費方式採投

幣機或出納組網路收款平台(ATM、超商)繳納，以減少學生往返兩處之不便。 

※承辦單位： 

因相關權責單位本日參加頂大評鑑議程，故未出席，承辦單位於會後即會辦相關權

責單位予以答覆，感謝同學的提問。 

◆中文系楊同學： 

1. 多元發展環境不佳的問題，要跨選系必選修時會遭遇檔修（先修某些課程才能選要

的課程）的問題，如很幸運的選修上了還會有勸退的問題；輔系跟雙主修會也會很

困難，因為門檻設定太高讓人想要放棄、又或某些同學面臨興趣不符要轉系及多興

趣修課，會面臨很大的挑戰，可能要繞一大圈，甚至重考，給人有很麻煩的感覺。 

2. 成績的問題，通常興趣多、行動力強願意嚐試的人，比較容易成績踩雷，修課過硬

又不願為衝成績退選，學校鼓勵學生多元發展學習，但是給人一方面鼓勵一方面阻

止的感覺，致使學習環境不佳會使人想要放棄。 

3. 推薦開課體系，學生有些想要上的課程，但學校沒有師資，是否能請學校有學生想

要上的課程，人數又足夠的時侯能夠用推薦的方式來開課，並協助尋找合適的場地

及老師來開設相關課程，能夠建立一種由下往上的課程推薦體系，提升多元課程的

方式。 

4. 某些同學，用不到英文，既不出國留學亦不考老師不當翻譯，所以過英文門檻不知
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何用，所以英文課程的於某些同學的意義是否需重新評估。 

※承辦單位： 

因相關權責單位本日參加頂大評鑑議程，故未出席，承辦單位於會後即會辦相關權

責單位予以答覆，感謝同學的提問。 

 

◆中文系陳同學： 

學校現在有雙二一制度，雙二一的話便會喪失成大的學藉，這個制度有非常大的不合

理之處，如果有同學大一的時侯因為不太有興趣的狀況下被二一，大四的時侯又因為

課業壓力過重，又被二一，這會會造成大學讀了四年無法得到學藉，這對一個人的人

生來講有非常大的影響，等於他浪費了四年的時間，大學的最大修業年限是六年，如

在六年的時間把該修的學分修完理論上是可以畢業，但是如果在大學四年中有狀況不

好的時侯被二次二一了，但是我六年可以達到畢業的門檻，但因為上述的原因肇成我

無法畢業，這是其一的不合理之處；其二，二一制度會破壞我們學生的學習品質，因

為如果有同學對外系的課程有興趣，但是那門課程比較難，要選修的同學怕被二一了，

所有會有所顧慮而放棄選修；對老師來說也會肇生不良的教學品質，老師怕當學生會

對學生產生二一影響，所以老師對課程要求便不嚴謹，所以如果廢除二一制度或改成

二一連續制（連 2個學期），是不是比較理想的制度，所以是否能請教務處研擬相關

的規定。 

※生輔組： 

因為權責單位註冊組不在，所以本人就協助處理過的實務代答：其實如真有同學所

述的狀況，可以到生輔組來申訴，校方經正常的管道申訴後多位同學也順利的畢業

且拿到學位，沒有延畢或浪費時間的問題。 

※承辦單位： 

因相關權責單位本日參加頂大評鑑議程，故未出席，承辦單位於會後即會辦相關權

責單位予以答覆，感謝同學的提問。 

 

◆光電系廖同學： 

1. 關於女生宿舍的門禁系統是否已完工（學生證過卡系統），曾經有提過要在今年底完

工，不知是否如期完成。 

2. 我是教務會議代表，九月份的教務會議關於校友返校修學分的提案（修輔系學分的

部份），為何新聞版本有多種，當天校務會議並未討論任何施行細則，而卻有新聞版

本流出，等同於幫教務處背書，能否請教務處提出說明。 

3. 頂大計畫經費的使用狀況是否應該公開透明，因為找不到相關的資料。 

住服組： 

※女生宿舍的門禁系統，大門的部分已完工並於 8/1啟用，取代凌晨 12點以後住宿

生進出大門需以人工登錄的方式。其餘各棟建築物的進出口部分暑假期間已先完成

門扇的改善，門禁增設的部分因廠商預估的施工時間比預期的長，現已確認無法於

年底前完工，預計最快於明年 2月份才能完工。 

※承辦單位： 

因相關權責單位本日參加頂大評鑑議程，故未出席，承辦單位於會後即會辦相關權
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責單位予以答覆，感謝同學的提問。 

 

◆台文系蔡同學： 

1.希望學校能加強辦理學生座談會的宣傳，師生座談會是非常需要校方與學生積極參

與的活動，難得有像這種場合與機會，能坐在這裏與學校所有相關的部門溝通及表

達意見，非常感謝在場的教職老師撥冗參加，但是希望主辦單位能再加強本活動的

宣傳，讓更多同學有參與的機會。 

2.對於剛剛報告的議提，比如上次會議決議及改進回覆情形，均以參閱帶過，能否請

承辦單位稍微念一下，不然我們閱讀速度沒那麼快，導致對議題不是很瞭解。 

※學務長： 

1.關於座談會的活動宣傳，除了學校行事曆上已排定外，另外也請學生會於社群網路、

學校電子郵件通知以及懸掛宣傳布條等方式進行，請承辦單位再研擬是否還有更多

元的宣傳方式能讓更多的同學知悉，以提升學生知悉及參加意願。 

2.請承辦單位爾後再提早將會議相關資料公告於相關網頁的明顯處，以利學生瞭解會

議內容，並先期閱讀，以方便對解答不符要求時能於會中再提出釋疑。 

 

◆中文系陳同學： 

建議是否能將學務長座談以及校長座談會改會通識認證的項目之一，因為參加這樣的

會議（公共事務參與）也是一種學習，例如零二社的同學，在發問時所需準備的資料

同時也是一種有效率的學習，同時增加同學參與的誘因。 

※學務長： 

這個建議非常好，請承辦單位去跟通識中心協調本項建議的可行性。 

 

◆心理系陳同學： 

1.學校週圍設置有許多的欄杆，自行車要通行的時侯常常肇生受傷事件，是否能有改

進的空間，減少學生受傷的機率。 

2.我有一位同學，是在校區外出車禍，但是當要申請學生保險時，承辦人員卻告知要

嚴重受傷才能申請，不知道所謂的嚴重受傷判定的程度為何。 

※總務處： 

本校於無駐警之側門口及校內行人自行車通行區，設置車阻及身心障礙者可通行之欄

杆，係為為阻止汽車闖入、禁止機車進入校園，區隔機車及人行與自行車動線，藉以

維持校園內之通行安全及教學空間之安寧，並保障行人及自行車用路者之安全性，亦

可降低自行車通過校門車速，減少與道路人行道用路人事故發生之機率。 

※承辦單位： 

  因相關權責單位本日參加頂大評鑑議程，故未出席，承辦單位於會後即會辦相關權

責單位予以答覆，感謝同學的提問 

 

◆化學系陳同學： 

個人是主修化學系，雙主修生科系；在化學系已修畢「生物化學（一）（二）」共 6

個學分，但生科系「生物化學」4學分仍須修課。已向註冊組承辦人員反應，回覆是：
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許多雙主修的人都有相同的問題，但是校制度就是這樣，還是必須分開修課。我拿了

我在化學系「生物化學」的課程大綱給生科系的生老師看，他也認為內容是相同的，

但仍要以學校制度為主。而我實際修課後，確實覺得內容相同甚至更簡單，我希望可

以節省時間去修其他的專業課程；在此建議：若相同名稱的課程，以主修科系為主，

副修科系為輔，若副系老師比較課程大綱後可以承認學分，則得以其他副系專業課程

替代，如此就可以維持規定學分數不變同時又不會浪費時間重複修課。 

※承辦單位： 

  因相關權責單位本日參加頂大評鑑議程，故未出席，承辦單位於會後即會辦相關權

責單位予以答覆，感謝同學的提問 

 

◆企管系邱同學： 

停車證材質不佳易破碎：停車證列印出來之後，如果直接貼上會碎成一片片的，因為

停車證要使用一年，而且是貼在車身上風吹雨淋，是否能改成較強的材質給同學選擇

（普通材質 300元，較強材質 350元） 

※總務處： 

因先前發生多起停車證遭偷撕案件，為避免學生停車證遭偷撕盜用，故採易碎材質。

同學停車證如因張貼時碎裂，可攜帶碎裂停車證至軍訓室更換。 

 

陸、主席結論： 

學校非常重視同學意見，承辦單位會將建議事項轉請各業管單位處理及回覆，並簽

呈校長知悉，學校要變得更好需要全體共同努力，感謝各位同學參加本次座談會。 


